

## Célébration de la journée mondiale des réfugiés au camp de Dar Es Salam, province du Lac (21<sup>ème</sup> Edition)



Allocution de M. Gédéon, Chef de sous délégation intérimaire UNHCR Baga Sola à la JMR, @UNHCR / Tresor Dimouya

**Tresor DIMOUYA**  
IM Assistant, UNHCR Baga Sola

**Baga Sola le 20 juin 2021-** « Ensemble, on peut tout réussir » est le Thème de la journée mondiale des réfugiés en cette année 2021.

Initié en 2001, la journée du 20 juin est celle commémorative, en hommage aux réfugiés du monde entier. La province du Lac n'est pas restée en marge en cette 21<sup>ème</sup> édition, avec une participation massive des autorités administratives et militaires, services déconcentrés de l'Etat, des leaders de populations hôtes ainsi que ceux des populations déplacées internes et retournés sans oublier surtout la communauté humanitaire qui se sont rangé au côté des réfugiés dès les précatifs.

Dès 10h 00, la mise en place était effective ce jour au Camp des réfugiés de Dar Es Salam suite à l'arrivée des autorités administratives dont le préfet représenté par le Secrétaire General du département de Kaya accueillit par Monsieur Gédéon, Chef de sous délégation intérimaire de UNHCR Baga Sola.

Après le mot de bienvenu du président du comité d'organisation, ont pris parole à tour de rôle pour la première phase de la fête, le coordonnateur de la CRT, la présidente des femmes, le Grand

Boulama, le Chef de sous délégation intérimaire UNHCR, le délégué de CNARR et enfin SG de Kaya.

Le coordonnateur de CRT Adouma, affirme dans son intervention que les écoles espoir et le centre de santé de Dar Es Salam qui accueillent la population réfugiés, PDI, retournés ainsi que la communauté hôte exprime à suffisance l'esprit de l'inclusion. Quant au de Chef de sous délégation intérimaire de UNHCR Baga Sola, le thème de cette année traduit le pouvoir de l'inclusion.

Les leaders réfugiés ont exprimé leurs vifs remerciements à l'endroit des autorités administratives, militaire et traditionnelles, à la communauté humanitaire en particulier le HCR pour les assistances multiformes ; ils ont par la même occasion fait de plaidoyers pour l'accession aux terres cultivables et à l'emploi pour certains des leurs qui en ont la capacité.

La seconde partie de la cérémonie a vu la présentation d'un sketch accès sur la cohabitation pacifique, suivi des groupes de danse qui ont agrémenté la fin de l'évènement laissant lire une expression de joie sur les visages. Un match de football opposant deux équipes du Camp a définitivement marquée la fin de la journée festive des réfugiés par un tir aux buts.

Quelques images :



Discours du SG de Kaya à la JMR, @UNHCR / Trésor Dimouya



Autorités et humanitaires à la JMR @UNHCR / Trésor Dimouya



Les groupes de danseurs à la JMR, @UNHCR / Trésor Dimouya



Une prestation théâtrale à la JMR, @UNHCR / Trésor Dimouya



Equipes football des réfugiés à la JMR, @UNHCR / Trésor Dimouya



Leaders réfugiés, PDI et retourné à la JMR @UNHCR / Trésor Dimouya